

Los Debates

ANO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 1896

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 13 de Julio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,
Cebrian y Compañía.

Lo ferro-carril del Baix Aragó

Desde Alcañiz

(De La Veu de Catalunya)

Suscrit per B. y desde Tarragona, hi vist un article en aqueix ilustrat diari relatiu al ferro-carril d' aquest país, y á desvaneixer los equivocars conceptes en que incurreix l' aludit articulista, y pera colocar la veritat en son lloch, es á lo que va aquest treball.

«El Agente Ferroviario Español», de Valencia, ha sigut sempre defensor del ferro-carril de Val de Zafán á Sant Carles de la Rápita, com pot veures en sa colecció, y com demostra la exposició que en 7 de Novembre de 1897 dirigí al ministre de Foment.

En ella 's diu: «En 16 de Febrer del pasat any 1896 caducá la concessió del ferro-carril de Saragossa al Mediterrani, per incumpliment de la Companyia al article segon de la Lley de prórroga de 16 de Juny de 1894. Lo que tenim l honor de recordar á V. E. para que 's digne decretar la caducitat de la consesió del ferro carril y traure sa construcció á nova subasta.

Fa poch, l' Ayuntamiento de Valencia,—coincidint ab lo que feren lo de Saragossa, Cambras de Comers de Saragossa y Ferrer y altres corporacions,—s'ha adherit á l' exposició d' Alcañiz de Maig darrer demanant la nova subasta sense variació, del primitiu trassat.

Perque's veigi quan equivocat anava los senyor B. al dir que'l ferro-carril de la Rápita era un disbarat financier, li puch fer present las següents xifras, que demostren la reducció de distancias que s' obtindria ab la projectada línia; de Saragossa al Mediterrani, per la línia actual, hi han 366 kilòmetres. Per Val de Zafán n' ni haurian 220. Economía de trajecte 146 kilòmetres. De Madrid á Tortosa ni han en l' actual 682 kilòmetres. Per Val de Zafán n' hi haurian 532. De Saragossa a Valencia, en l' actual, hi han 561 kilòmetres; per Val de

Zafán 181. Economía de trajecte 180 kilòmetres.

Aquestos mateixos datos los han publicat molts periódichs d' Espanya, entre ells «El Pabellón Liberal», «El Tarraconense» y «La Opinión», que's publican á Tarragona.

L'exposició del Ayuntamiento d' aquesta ciutat no pot destruir los arguments fonamentals en que's basa la convnienca general de la línia de la Rápita; per consegüent, los de Tortosa, com los d' Aragó (que marxaran perfectament de acort), no cediran en las sevas justas pretensions de veure arribada la locomotora al grandió port dels Alfachs.

Diu lo senyor B. que'ls de Tarragona no volen pendre res á ningú; pero al meu entendre aixó's contradíu l'afany de anular la lley de concessió á la Rápita pera aplicar després á Tarragona, «velis nolis», l'article sext de la expresada Lley de prórroga, en lo que's diu:

«Si la Companyia no pusiera en explotación el trozo de Cherta al mar en el plazo marcado por el artículo 24, se declarará caducada la concessión y autorizado el Gobierno para sacarla á subasta, quedando á favor del nuevo concesionario, como aumento de subvención, todas cuantas obras hay empezadas ó concluidas, así como también el material fijo y móvil perteneciente á la Empresa, cualquiera que sea la sección ó secciones de la línea en que las obras y el material se encuentren, dejando á salvo los derechos de sus acreedores.

¿Es aixó res menos que una esplotació?

Lo senyor B. y els que ab ell treballan van per un mal camí. Sant Carles fa no 11 (com diu ell), sino 19 anys, que té la concessió. Si ha caducot per incumpliment á la extingida y desacreditada Companyia dels fe-

ro-carrils de Saragossa al Mediterrani, pero no ha caducat, ni la Lley que está subsistent, ni'l negoci en favor del país interessat que te, en ple vigor, l'article 6 de la lley de prórroga citada.

A las sis exposicions d' Aragó s'hi adheriren centenars de respetables Corporacions, entre ellas la Diputació provincial de Saragossa, Ayuntamiento de Saragossa, Cambra Oficial Agrícola de Saragossa, Ayuntamiento de Terol, Cambra Agrícola de Terol, Societat Turolense de Amichs del País, Cambra Agrícola del Alt Aragó, de Barbastro, Ayuntamiento d' Casp y moltas altres.

Aviat, si Deu vol, pensém acabar aquesta odisea que començá á Val de Zafán y acabará en lo grandió port dels Alfachs, de 36 Kilòmetres de perímetre y de condicions que'l fan lo millor del Mediterrani.

La nostra línia es més curta, te concessió, estudis, subvenció y construhits 32 kilòmetres. Per la seva Tarragona no te res d'aixó: sols un projecte tirat ab un retgle sobre'l mapa d'Espanya.

ANITORGIS.

RENDICION DE TORTOSA

El dia 11 del corriente mes de Julio es una fecha memorable para nuestra querida ciudad.

Como otras varias poblaciones importantes de Catalunya, entre las que se contaba también Barcelona, Tortosa se hallaba en poder de los partidarios del archiduque Carlos de Austria á principios de la primavera de 1708, por cuyo motivo se presentó ante ella el duque de Orleans el 5 Junio, con un ejército de 25.000 hombres, para ponerla sitio y obtener su rendición y con ello asegurar la entrada en Catalunya por la parte meridional.

El 11 abrieron trinchera y començaron á emplazar la artillería los sitiadores y el 15 rompieron el fuego de cañón sobre las defensas de la parte del Carmen, que por ser el punto más débil lo habían reforzado los sitiados con algunos cañones y haciendo en él varias cortaduras para impedir el avance del enemigo.

El 20 incendiaron las bombas de los borbones el convento del Carmen

que estaba convertido en fortaleza, y encoraginados los defensores de Tortosa por tal hecho, hicieron en la noche del mismo dia dos impetuosas salidas con el propósito de hacer pagar caro al enemigo el daño que les había causado.

El combate que por tal motivo se libró fué reñidísimo, sangriento, y de él salieron victoriosos los sitiados, lo cual les indujo á verificar otra salida el 30, que resultó para ellos sumamente desgraciada.

Las frecuentes salidas por una parte y lo poco apropiado que era el terreno para abrir en él trincheras y zanjas por otra, hacian muy difíciles y costosas las obras que los de Felipe V tenían necesidad de hacer para irse acercando á la plaza y estrechar al enemigo, hecho que dió motivo á que se registraran algunos casos de insubordinación, que retrasaron más las obras. Reanudadas éstas con gran energía, el avance fué de dia en dia en mayor escala, y el dia 9 de Julio, no sin librar antes una lucha empeñadísima y costosa, por ambas partes, los sitiadores se apoderaron del camino cubierto y amenazaron con el asalto á los del archiduque si no rendían la plaza en el término de 48 horas.

Visto lo inminente del asalto, la imposibilidad de recharlo, porque los 2.000 hombres á que habían quedado reducidos los trece batallones extranjeros y cuatro catalanes que componían la guarnición, se hallaban en su mayoría enfermos ó extenuados por la fatiga y la falta de alimentos, y que el conde Staremberg no acudía en socorro de ellos, se rindieron el dia 11 en condiciones honorosísimas, verificándose la evacuación de la plaza el 15.

De nuestra colaboración

Hombres y Obras

Célebre batalla de Gravelines.—
13 de Julio

Fué la batalla de Gravelines, después de la de San Quintin, el hecho de armas más importante de cuantos se registraron en la guerra á que dió lugar la alianza que contra Felipe II pactaron el papa Paulo IV y el rey

de Francia Enrique II, y el que puso término á la lucha; pues tal impresión produjo en el ánimo del hijo de Francisco I que de los 15.000 de los suyos que tomaron parte en el combate solo se salvaron de quedar muertos, heridos ó prisioneros 300, que inmediatamente solicitó del monarca español la paz, hecho que permitió á éste exigir y obtener del vencido la devolución de todas las plazas y territorios que tanto él como su padre habían arrebatado á España, por lo que la referida guerra es señalada como una de las que han dado resultados más positivos á nuestra patria.

Libróse tan célebre batalla á consecuencia de la exasperación que produjeron en el príncipe Manuel Filiberto de Saboya, general en jefe del ejército de España, los triunfos que el mariscal francés Termes obtuvo cuando en 1558 invadió los Países Bajos.

Al tener el de Saboya noticia del asalto de Dunkerque por los franceses, organizó á toda prisa un ejército de 15.000 infantes y 3.000 ginetes que, puesto á las órdenes del gobernador de los Países-Bajos con el de Egmont, marchó en busca del enemigo, quien entonces, para esquivar un encuentro, por componerse ambos de igual contingente y no abrigar Termes mucha confianza en sus fuerzas, realizó un movimiento retrógado. No le valió al francés tan deshonrosa conducta, pues Egmont, dejando atrás la artillería é impedimenta, emprendió una acelerada marcha que tuvo por resultado dar alcance al ejército contrario; entonces éste ocupó posiciones en las proximidades de Gravelines, en el ángulo que forma con el mar el río Aa, situando la artillería en el centro por ser el punto más débil.

El combate lo inició la caballería de los nuestros intentando apoderarse de las baterías enemigas, y si no llegó á realizarlo, fué debido á haberla obligado á volver grupas desordenadamente la enemiga. Arrastrados por el entusiasmo que les produjo la victoria conseguida, los ginetes franceses persiguieron á los nuestros hasta perder por completo el apoyo de los infantes; entonces Egmont, comprendiendo el partido que podía sacar de la imprudencia del contrario, pónese al frente de su caballería, ya casi rehecha, la arenga, la termina de ordenar y con ella cae impetuosamente sobre la francesa, á la que arrolla y, por medio de un hábil movimiento, pone entre la suya y los infantes españoles, terminando por encerrarla en un anillo de fuego que la deshace por completo, hasta el extremo de quedar muertos, heridos ó prisioneros todos los hombres que la componían. Cuando el resto de las fuerzas francesas que se disponían á sacar á los ginetes de la desesperada situación que les había creado su imprudencia, preséntase en la desembocadura del Aa, la escuadra inglesa cañonea de un modo horrible todo el campo francés, produciendo enorme número de víctimas y una confusión indescriptible. Tratan entonces de huir los franceses supervivientes, mas la caballería española corre en pos de ellos, los alcanza y los acuchilla horriblemente y la batalla ter-

mina con la huida de unos trescientos franceses que pudieron ponerse en salvo, quedando el resto de las fuerzas de Termes muertas, heridas ó prisioneras.

El desgraciado mariscal francés se defendió heroicamente con un puñado de hombres hasta que éstos quedaron destrozados y él mal herido y prisionero.

Las pérdidas de los españoles en tan gloriosa y fructífera batalla ascendieron á 400 muertos y 1.000 heridos, cifra que demuestra no fueron aniquilados los franceses como infelices borregos.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Hemos recibido un anónimo, al que por ser tal no damos crédito, en que se nos denuncia que el maquinista del Parque, y por tanto un empleado del Municipio, ejerce al propio tiempo su oficio en la fábrica de descascarar arroz que, en la carretera del Temple, dirige el llamado Alcalde de esta ciudad.

Si nosotros siguiésemos las huellas de los amigos que asesoran á la citada *autoridad*, nos bastaría este dato para tocar arrebató, anunciando una inmoralidad; pero somos, bajo todos conceptos, más decentes que aquella gentuza y esperaremos que resulte comprobada la noticia para decirle cuatro palabras al *forastero* Alcalde D. Eduardo Rico y Ballestrín.

Para estimular el estudio de la higiene abre la Sociedad de Higiene de Madrid un concurso de dos premios para los autores de las cartillas higiénicas, en las cuales, descartando las investigaciones y el estudio puramente doctrinario y tectino, se dé al público, en reglas prácticas y conclusiones sencillas, todo lo que la ciencia ha conseguido alcanzar para prevenir las enfermedades y para mejorar las condiciones higiénicas de la vida.

Cada uno de los premios consistirá en 250 pesetas y el título de socio á favor del autor premiado. También se concederán *accésits*.

El domingo próximo, 16 del actual, la Rda. Comunidad de Religiosas Carmelitas desculzas del arrabal de Jesús obsequiará á su Santísima Madre y Patrona la Virgen del Carmen con los cultos siguientes: A las nueve de la mañana Misa solemne con acompañamiento de armonium, cantada por la Rda. Comunidad, siendo celebrante el M. I. Sr. Dr. D. Ramón O'Callaghan, Canónigo Doctoral. A las cuatro y media de la tarde, exposición de S. D. M., Trisagio cantado por la reverenda Comunidad, sermón que predicará el Rdo. Licdo. D. Manuel Bosch, Pbro., terminando con la bendición del Santísimo y Reserva.

Todos los fieles, confesando, comulgando y rogando por las intenciones de Su Santidad, duenden gadar indulgencia plenaria ó Jubileo tantas cuantas veces visiten la iglesia de las citadas Religiosas Carmelitas, desde las dos de la tarde del sábado, día 15,

hasta la puesta del sol del 16, como en el Jubileo de la Porciúncula.

En el Teatro circo de la Alhambra de Granada ha debutado un verdadero Hércules.

Al Marx, que así se llama el sugeto que nos ocupa, soporta sobre su pecho una piedra de 300 kilos; otra sobre la cabeza de 200, siendo ambas partidas con mazo de hierro, sin que se note en Al Marx el menor gesto. Levanta una barra con dos bolas de bronce, que pesará seguramente más de 600 kilos, y á la misma se le cuelgan cuatro hombres, con todo lo cual da sus vueltecitas en la pista.

Hoy, en el altar del Sagrario de Nuestra Santa Iglesia Catedral, desde el toque de oración hasta las once se dirán misas rezadas en sufragio del alma de D. José Franquet, fallecido hace dos años.

Recomendamos á nuestros amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, al propio tiempo que reiteramos á la distinguida familia del finado nuestro más sentido pésame.

Según circular de la dirección de Ooras Públicas de 7 de Septiembre de 1866, las Compañías de ferrocarriles están obligadas á indemnizar los daños y perjuicios que en las propiedades inmediatas á la vía pueden causarse por los incendios que ocasionen las chispas que arrojen las máquinas.

Que no lo olviden los propietarios.

La prensa inglesa dice que el emperador de Rusia invernará en distintos puntos de Europa, visitando los puertos militares.

Llamado telegráficamente desde Barcelona, partió anteayer hácia dicha población el representante de la casa alemana Beuz y Compañía, constructora de automóviles, D. E. Roerecke, quien ofreció hacer una detenida visita á esta población tan pronto como se lo permitan atenciones del momento.

Mientras dure la estancia de la familia real en San Sebastián, permanecerá en aquel puerto el aviso *Giralda* que actualmente se halla en el Ferrol.

En Egipto se han registrado 52 nuevas invasiones de la peste bubónica y 24 defunciones. La epidemia se difunde y se teme que se propague á Europa por Persia y Rusia.

Se ha levantado el estado de sitio en Valencia, en vista de la tranquilidad reinante, siendo, con tal motivo, muchas las familias que regresan á aquella ciudad.

El Banco de España ha abierto de nuevo la pignoración que se había anunciado sobre Billetes hipotecarios de Cuba y Filipinas.

Los industriales que en esta ciudad se dedican á la construcción de toneles acaban de constituir una sociedad denominada *Toneleros de Tortosa*, al objeto de estar unidos para acudir, en caso dado, á la defensa de sus intereses.

Se ha quedado ultimado, y comenza á fijarse en algunas poblaciones, el cartel de las corridas que se celebrarán en Valencia con motivo de la feria.

El Rdo. D. Juan Abarcát, Coadjutor que fué de Tivenys, ha sido favorecido con una capellanía en el magnífico Colegio que en el pueblo de Castilla ha hecho construir una piadosa señora.

El Colegio será dirigido por los Padres Escolapios y en él se dará instrucción gratuita á los niños del pueblo.

Entre otras varias Capellanías fundadas en la iglesia del citado Colegio, figura una con el cargo de organista y director de la Capilla, que es la que recae en la persona de nuestro paisano el Sr. Abarcát.

Por cesede D. José Tirado ha sido nombrado Coadjutor de Cherta el Pbro. D. Juan Bta. Juan Zapater.

D. José D. Ferrer, Pbro., ha recibido el nombramiento de capellán custodio de la iglesia de San Agustín de Vinaroz.

Ha sido trasladado á la Fiscalía de Lérida el magistrado que fué de la Audiencia D. Vidal López, recientemente destinado á Palma.

Ha llegado á la Espluga de Francolí, donde pasará una temporada, nuestro distinguido amigo y paisano D. José de Suelves, Marqués de Tamarit, jefe provincial del partido tradicionalista.

Se ha concedido un crédito de 150.000 pesetas, destinadas á sufragar los gastos de observación que ocasione el eclipse de sol que ha de tener lugar el próximo año.

Habrán, pues, dos eclipses para el contribuyente español: el de sol y el de las 150.000 pesetas consignadas.

Por el eterno descanso del alma de la señora doña Matilde Settler y Niedeyleipaer, cariñosa esposa que fué de nuestro estimado amigo D. Juan Escardó, fallecida en Valencia el día 30 del pasado mes de Junio, se celebrará esta mañana, á las ocho, en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores un solemne funeral que, dadas las simpatías que gozaba en esta ciudad la citada familia, á la que reiteramos nuestro pésame, no dudamos se verá muy concurrido.

Son muchas, según noticias, las instancias solicitando el retiro que se reciben en el ministerio de la Guerra ante el temor de que llegue á ser ley el proyecto del ministro de Hacienda acerca de las clases pasivas.

A juicio de muchos jefes y oficiales los que hallan en condiciones de retirarse con el máximo de sus sueldos y no soliciten su retiro, revelarán el más acendrado patriotismo, pues entienden que al permanecer sirviendo en activo se resignan á sufrir el considerable perjuicio que con la nueva ley ha de irrogárseles en sus haberes pasivos en beneficio del Tesoro.

El tren mixto de Barcelona fué apedreado el lunes último en el cruce del término de Torreblanca en la parte de las *Balsas de Pachés*. La Guardia civil indaga quiénes puedan ser los autores de esa salvajada.

Copiamos de un colega de Reus:

«Son varias las quejas que se nos han formulado relativas al defectuoso servicio de mercancías que se presta en la línea de los Directos por lo que respecta á la estación de Mora, no sabemos si por escasez de personal ó por impericia por parte del mismo.

Ayer mismo se nos denunció el hecho de haberse cambiado de destino dos expediciones de bocoyes de distintos comerciantes de esta ciudad, yendo á parar á Villaiba, una que iba destinada á Garcia, y á este punto otra que iba destinada á Villaiba.

Y como que estas equivocaciones y otras consecuencias del defectuoso servicio pueden ser causa de serios perjuicios para el comercio; nos creemos en el caso de tener que llamar la atención de quien pueda y deba evitar que continúe tal estado de cosas y de que se reprouezan anomalías semejantes, aumentando el personal si es necesario ó haciendo que el que existe se penetre más de la importancia de sus obligaciones si es que aquellas faltas son hijas de la ignorancia ó de la negligencia.»

Ayer, por la tarde, acumuláronse densas nubes en el firmamento, sopló con fuerza el viento, levantando densas nubes de polvo en nuestras abandonadas calles y por fin la amenazadora tormenta que se presentaba en el horizonte se redujo á un fuerte chubasco que, si no para mitigar la sed de nuestros campos, sirvió para suplir los deficientes servicios de la brigada municipal.

El rector de la iglesia de los Santos Juanes de Valencia doctor D. Juan Benloch, que, como dijimos, tiene á su cargo el sermón del día de la fiesta á Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de la Cinta, se ha encargado asimismo de todos los sermones del Novenario que ha de celebrarse en los días siguientes á la festividad.

Ayer debió efectuarse en el Hospital militar de Barcelona el reconocimiento facultativo de los individuos de tropa presuntos inútiles de esta región.

En Cartagena han desembarcado 400 soldados de infantería de Marina, que condujo á aquel puerto desde Filipinas el vapor correo «Sarrástegui».

La Audiencia de Castellón ha condenado á sufrir la última pena al vecino del pueblo de Almazón Miguel Broch, que hace poco tiempo estranguló á su anciana madre para robarle una cantidad de dinero.

El reo será ejecutado en Villarreal.

Los que tan horrorizados se muestran por la leyenda de Montjuich, deben estarlo á estas horas más por la que un periódico francés ha publicado acerca de la estancia del capitán Dreyfus en la isla del Diablo.

Según dicho periódico, los tormentos físicos y morales á que fué sometido el recluso fueron terribles, figurando entre ellos el de obligar á recibir horas enteras los rayos del sol de Cayena sobre su cabeza, hasta caer desvanecido.

¿Es que también en las repúblicas democráticas cabe la Inquisición?

Suero anti-diftérico

Vacuna de ternera

En la farmacia de D. Agustín Monner se recibe semanalmente suero anti-diftérico y vacuna fresca de ternera, procedentes ambos productos del laboratorio microbiológico del Dr. D. Jaime Ferrán, de Barcelona.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Tumultos EN Igualada

De dicha población, donde se ha alterado el orden público con motivo de los consumos, escriben que anoche se repitieron los tumultos, revistiendo caracteres graves.

La Guardia civil simuló algunas cargas á la bayoneta, secundándola los mozos de la escuadra.

Los grupos se disolvieron momentáneamente; pero á pesar de los esfuerzos de la fuerza pública, los amotinados volvieron á reunirse en la calle de la Soledad, frente al estanco de que es propietario uno de los empleados de consumos, arrojando piedras contra el edificio, en el que causaron desperfectos.

Intentaron quemar la casa, rociando al efecto con petróleo la puerta y haciendo cantidades de ramaje y leña, á las cuales prendieron fuego diversas veces.

Gracias á la intervención de la benemérita no pudieron lograr su objeto.

De los grupos, según se dice, fueron arrojadas algunas piedras á la Guardia civil.

Durante la madrugada se efectuaron algunas detenciones.

Se tiene noticia de que han salido de Villafranca del Panadés y de Martorell unos treinta guardias civiles, al mando del capitán D. Sacramento Alfaro.

Dícese también que en la primera de dichas localidades se halla dispuesto á emprender la marcha para aquella ciudad un escuadrón del regimiento dragones de Santiago.

REGISTRO CIVIL

DIA 11

Nacimientos.—Joaquín Cid Benet. —M.^a Teresa Pronoñosa Angela. —Pedro Homedes Bonet.
Defunciones.—Cinta Vidiella Ferré.
Matrimonios.—Ninguno.

LIBROS Y PERIÓDICOS

Se ha publicado el *Boletín de la Cámara Agrícola de Tortosa*, correspondiente al mes actual, que contiene el siguiente sumario:

«A las Córtes».—«Fabricación de papel con la caña del maíz».—«Tortosa y el ferro-carril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita».—«En la Cámara Agrícola».—«El Directorio de la Liga Nacional de Productores».—«Sección de noticias.»

El último número de *Nuevo Mundo*, que es muy interesante, contiene: «El regreso de Dreyfus; el invento Basanta; el discurso de Romero Robledo, con las actitudes de algunas de sus frases y apuntes de la presidencia y las tribunas; Crónica parisién, por Gómez Carrillo, la becerrada de los funcionarios civiles con el retrato del popular D. Eduardo de Palacio, herido en la misma, y otros originales artísticos y literarios de palpitante actualidad.

Se vende en la librería de Voltes, Angel, 7.

Sol y Sombra.—Curiosísimo es el número 117 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz hoy; contiene el siguiente sumario:

Texto.—«Juicio crítico de la corrida efectuada en Madrid el 9 del actual» (despedida de «Chicorro»), por Pascual Millán.—«De Barcelona: Corrida verificada el 24 de Junio», por Juan Franco del Río.—«De Alicante: Corrida celebrada el 29 de Junio», por Enriqueta Espla.—«Madrid: Becerrada organizada por la Asociación de Funcionarios civiles», por «Don Hermógenes».—«De Jeréz: Corrida efectuada el 24 de Junio», por X.—«Estafeta taurina.»

«Grabados». — Último retrato de José de Lara, «Chicorro».—«Madrid: Instantáneas de la corrida efectuada el 24 de Junio».—«Alicante: Abanico programa de la corrida del 29 de Junio. El ganado de D.^a Celsa Fontfrede en los corrales. «Lagartijillo» y Luis Foglietti. Grupo de «Lagartijillo», «Trescaés» y «Chano».—«Madrid: Becerrada del 6 del actual. Preciosas fotografías del desfile.—«Lagartijo» preparando á un becerro para banderillas. El maestro «Lagartijo» citando para banderillar al quinto novillo. «Lagartijo» saludando por la ovación del gran par de banderillas que puso.—«Jeréz: Instantáneas de la corrida celebrada el 24 de Junio.

Se recibirá mañana en la librería de Voltes, Angel, 7.

CORREO DE MADRID

12 de Julio de 1899.

Viaje de la Côte

Aún no está definitivamente fijado el día que saldrá la côte para San Sebastián.

Sin embargo, puede darse como se-

guro que dicho viaje se efectuará en la semana próxima.

Como ministro de jornada irá el de Marina en vez del de Fomento, por tener que asistir este último á las sesiones del Senado.

Entrega de una bandera

Mañana serán recibidos por la Reina varios oficiales de la guerrilla de voluntarios de San Miguel de Manila, con objeto de hacer entrega de la bandera que ostentaba aquella guerrilla, que tantos laureos alcanzó en la guerra sostenida en el Archipiélago Filipino.

La causa de Santiago

Los fiscales militares del Tribunal Supremo de Guerra y Marina parece que formularán muy pronto su criterio de acusación, en la causa que se sigue por la rendición de la plaza de Santiago de Cuba.

Según informes que tenemos por fidedignos, los citados fiscales entienden que el general Toral está exento de responsabilidad por la capitulación de dicha plaza; pero en cambio se la exigen por haber comprendido en ella las guarniciones de Guantánamo y de algunos otros puntos.

La vista se celebrará á fines de este mes.

De Marina

Este verano sólo irá á San Sebastián á las órdenes de S. M. el cañonero *Magallanes*.

Decididamente la escuadra de instrucción no irá á las aguas de Guipúzcoa este verano por razones de economías.

Es también muy posible, por no decir seguro, que la escuadra, por la misma razón, suprimirá sus viajes por bastante tiempo.

D. Juan Bautista Borrás

Procurador Causídico

Ha instalado su despacho en el primer piso de la casa sita en la calle de Genoveses (Ensanche del Temple).

Horas de consulta

De 9 á 1 mañana y de 4 á 7 tarde.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y del Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y tumbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.
Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecedemuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionamiento de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron á conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cata forestis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación. De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carreras de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo mas del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

GRANDES NOVEDADES

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BTA. ALVAREZ se ha recibido un bonito surtido de género de alta novedad para la presente temporada en donde predomina el rico glacé de seda fantasía, alpaca seda, vichy seda, alpaca de lana, vichys bordados, irlandesas color y las ricas batistas, estampadas extranjera y del país para trajes de señora.

También se ha recibido un variado surtido de trajes de estambres, lanillas y los acreditados driles de Palma de Mallorca

No comprar sin visitar primero dicho establecimiento seguros de encontrar elegancia y baratura sin rival.

Angel, 7, esquina Moncada



DESARROLLO INFANTIL A LOS 8 y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

ALMACEN DE VINOS AL POR MAYOR

DE

José Cubells

(SUCURSAL DE J. CUBELLS, DE FALSET)

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA

En este ya acreditado establecimiento se expenden á precios económicos los exquisitos vinos del Priorato, de todas clases. El dueño responde de la bondad de los mismos; y tanto es así, que, de *agri.rse*, lo cambia al comprador por otra clase.

Calle Carretera del Temple (Ensanche)

TORTOSA



Interesante á los Herniados

Trencats

Curación radical de las Hernias (*Trencats*)

Mediante el acreditado *bragueru óptimo hernial Vives*, con Real privilegio; el único aparato herniario medicinal conocido en el mundo, compuesto de materiales químicos electromagnéticos que refuerzan y vigorizan las partes herniadas, hasta su completa curación.

Aprobado y recetado por las eminencias médicas racionales y extranjeras, y premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Fresco, 14 reales.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Fresco, 14 reales.

EMULSION NADAL

de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos é hipofosfitos de cal y de rosa.

ES LA MEJOR

Curar la tos, catarros, bronquitis, la tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad.

Es alimento, golosina y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; ayuda el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; crema, fluida, blanquísima y la más agradable. Contiene 80 por 100 de aceite perfectamente emulsionado y digerido y con los glicerofosfatos é hipofosfitos resulta la más eficaz y se conserva siempre; circunstancias que no tienen las otras.—De venta en Barcelona: Dr. Andreu, L. Gaza, S. B. Bufill y C.ª, Hijos de J. Vidal y Ribas, J. Uriach y C.ª y V. Ferrer y C.ª—En Madrid: M. Garcia.—En Tarragona: M. Nadal.—En TORTOSA: Gerardo Vergés, J. Roch, E. Carpa y principales farmacias.

EL TIPIGRAFICO